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بعد أن ردته الحكومة

الدقباسي: تقدمت  مع عدد من 
نظر  اس��ت��ع��ج��ال  ب��ط��ل��ب  ال���ن���واب 

قانون »التقاعد المبكر«
ربيع �سكر  

ـــب عــلــي  ـــائ ـــن ـــن ال ـــل أع
الدقباسي عن تقديمه وعدد 
من النواب طلب استعجال 
ــون الــتــقــاعــد  ــان ــق الــنــظــر ب
المبكر الــذي ردتــه الحكومة 
أخيرًا ليكون في بداية دور 

الانعقاد المقبل.
ــي في  ــاس ــب ــدق وقــــال ال
تصريح بالمركز الإعلامي 
ــــة » لقد  فـــي مــجــلــس الأم
ــواب عبدالله  ــن تقدمت وال
فهاد ومحمد الدلال ورياض 
العدساني وخالد العتيبي 
بطلب الاستعجال لإقــرار 
ــرب عن  هــذا القانون«. وأع

تفاؤله بأن يحظى الطلب بموافقة النواب كونه يوفر حلّاً تشريعيًّا وحقيقيًّا 
لمشكلة البطالة التي تعاني منها الدولة والمجتمع »، مناشدًا النواب دعم 
ومؤازرة هذا المشروع وإقراره في أول جلسة بدور الانعقاد المقبل، مؤكدًا تعهده 
بتقديم كل التفاصيل المتعلقة بالقانون. وجاء في نص الطلب:بالإشارة إلى 
كتاب سمو رئيس مجلس الــوزراء المــؤرخ في 5 يوليو 2018 بشأن المرسوم 
رقم 177/2018 برد مشروع قانون تعديل بعض أحكام قانون التأمينات 
الاجتماعية الصادر بالأمر الاميري بالقانون رقم 61 لسنة 1976. وبناء عليه 
نتقدم نحن - الموقعين أدنــاه - بطلب استعجال تقرير لجنة الشؤون المالية 
والاقتصادية وعرضه على مجلس الأمة بصفة الاستعجال في دور الانعقاد 

الثالث من الفصل التشريعي الخامس عشر وذلك لما لهذا القانون من أهمية.

بوشهري: تسليم 260 مبنى حكوميا 
 316 إج��م��ال��ي  م���ن  الم��ع��ن��ي��ة  ل��ل��ج��ه��ات 

مبنى عاما في مدينة صباح الأحمد
ربيع �سكر

أعــلــنــت وزيــــرة الــدولــة 
ــان وزيــرة  ــك لــشــؤون الإس
الــدولــة لــشــؤون الخدمات 
د.جنان بوشهري فتح باب 
تقديم طلبات التخصيص 
فــي مدينة جــنــوب صباح 
ــوم الأحـــد الــقــادم  الأحــمــد ي
ــف وحـــدة سكنية  لـــ 12 أل
ستكون مخصصة لطلبات 
ــان مــن سنة 2005  ــك الإس
وما قبلها، وسيتم الإعلان 
ــوم  ــف ي ــح ــص عــنــهــا فـــي ال
ــد.  وقالت  الخميس بعد غ
بوشهري للصحافيين في 
مجلس الأمــة عقب اجتماع 
لجنة الإسكان البرلمانية، إن 
الحكومة التزمت مع مجلس 

الأمة ممثلًا في لجنة الإسكان بأن تكون هناك توزيعات لـ12 ألف وحدة سكنية 
ا لمدة خمس سنوات، لذلك أكدنا على المكتب الاستشاري تسليم 12 ألف  سنويًّ
وحدة سكنية مخططة بالكامل لتوزيعها خلال السنة المالية الحالية«.  وقالت 
بوشهري »نسقنا على مستوى وزاري مع الجهات الحكومية المعنية وعلى 
رأسها وزارتا الأشغال والكهرباء والماء لضمان توفير الخدمات اللازمة للمدينة، 
قبل الإعــلان عن التوزيع ».  وفيما يتعلق بالمشكلات التي يعاني منها أهالي 
مدينة صباح الأحمد، قالت بوشهري إن الوزراء المعنيين قام كل منهم بتشغيل 
الخدمات التابعة، وأطلعنا اللجنة، فيما يخص المؤسسة العامة للرعاية 
السكنية، على إنجاز المباني الحكومية وتسليمها للجهات الحكومية لتقوم 
بتشغيلها«.  وأوضحت بوشهري أنه تم إنجاز 301 مبنى عام من إجمالي 316 
ا، وتم تسليم 260 مبنى فعليًّا للجهات المعنية وقامت بدورها بتشغيل  مبنى عامًّ
النسبة الكبرى منها، مشيرة إلى »أن المباني الـ 15 المتبقية سيتم استلامها 
في شهر اغسطس القادم، ومن ثم تسليمها للجهات المعنية«.  وأضافت أنه تم 
تسليم بعض الأراضي إلى الجهات المختصة كوزارة الصحة لإقامة مستشفيات 
حكومية وأرض أخرى لوزارة التربية لإقامة فرع لجامعة الكويت وفرع للهيئة 

العامة للتعليم التطبيقي وأرض لوزارة الشؤون. 
وأشارت إلى أنه تم طرح أرض مخصصة لمنطقة صناعية وحرفية ومخازن 
على القطاع الخاص بنظام الـ )B.O.T(، وأخرى للاستعمال التجاري بملحقاته 
كافة.  وذكرت أنه سيتم طرح استثمار جديد عبارة عن سوق تقليدي متكامل على 

غرار سوق المباركية بالإضافة إلى أفرع للبنوك ولمحطات الوقود.

35 جلسة مجلس الأمة يرصد في تقريره حصاد 

دور الانعقاد الثاني..  توازن بين 
التشريع والرقابة

ــام وإحصائيات دور الانعقاد الــعــادي الثاني من الفصل  تعكس أرق
التشريعي الخامس عشر لمجلس الأمة الذي استمر 247 يومًا تنوعًا في 
إنجازاته وتوازنًا ما بين الدورين التشريعي والرقابي. فمن جهة أقر المجلس 
في 35 جلسة عادية وتكميلية وخاصة وافتتاحية وختامية، منها جلستان 
سريتان، بالإضافة إلى 6 جلسات لم تعقد، و109 تشريعات تنوعت ما 
بين 14 قانونًا، إذ ردت الحكومة قانون رقم 61 لسنة 1976 بإصدار قانون 
التأمينات الاجتماعية بشأن التقاعد المبكر، و21 اتفاقية و74 حسابًا 
ختاميًّا وميزانية، وقدم النواب 198 اقتراحًا بقانون و528 رغبة، وفي 
الجانب الرقابي قدم 7 استجوابات و1064 ســؤالًا و8 طلبات مناقشة. 
ونظر المجلس في 8 طلبات برفع الحصانة، ووافق على 481 توصية منها 
186 توصية وردت في تقارير لجنة الميزانيات و207 توصيات في تقارير 
اللجان سواء بالتحقيق أم بالدراسة، و57 توصية في تقرير لجنة دراسة 
محاور استجوابي سمو رئيس مجلس الــوزراء. وصدق المجلس على 35 
مضبطة وأصدر بيانًا واحدًا لاستنكار الجرائم البشعة التي يرتكبها الكيان 
الصهيوني بحق الشعب الفلسطيني الأعزل ونقل السفارة الأميركية إلى 

القدس.

مقتل 27 من قوات النظام 
غرب  للفصائل   هجوم  في 

6سورية

للاستفادة من خبرات الجانب الصيني في مجال التنمية والبناء

الصين مع  التعاون  تعزيز  في  الأمير  سمو  زيارة  بنتائج  يشيدون  نواب 
أشاد نواب بجهود صاحب السمو أمير 
ــدول  الــبــلاد لــدفــع آلــيــات الــتــعــاون بــين ال
العربية والعملاق الصيني والاستفادة من 
خبرات الجانب الصيني في مجال التنمية 
والبناء، ووصفوا زيــارة سمو الأمير إلى 
الصين بأنها ناجحة بكل المقاييس وتهدف 
إلى تحقيق شراكة استراتيجية مع الصين. 

من جهته اعتبر النائب عسكر العنزي 
زيــارة صاحب السمو أمير البلاد الشيخ 
صباح الاحمد الجابر الصباح إلى الصين 
الرامية إلــى تحريك آليات التعاون بين 
الدول العربية والصين خطوة ناجحة بكل 
المقاييس نظرا للدور الكبير الــذي يلعبه 
الصين في الاقتصاديات العالمية مثمنا 
الحنكة السياسية والنظرة الاقتصادية 

التي يتمتع بها سمو الأمير.
ــال إن سمو الأمــيــر وقــع مــع الصين  وق
سبع اتفاقيات ومذكرات تفاهم مع الصين 
سيكون لها الدور البارز في تنفيذ المشاريع 
التنموية وايجاد سبل أخــرى للدخل في 
الكويت بدلا من الاعتماد على النفط كمصدر 

وحيد.
ــارة   ــزي ــع الــعــنــزي أن تحــقــق ال ــوق وت
مكاسب للأجيال القادمة لأن الغرض منها 
فــي المــقــام الأول اقــتــصــادي لخلق فرص 
عمل وتطوير التنمية فضلا عن المكاسب 
السياسية وفتح أفق مع جميع الدول التي 
سيكون لها دور اقليمي في المنطقة خلال 

الفترة المقبلة .
وأكــــد الــعــنــزي أن الـــدفـــع بــآلــيــات 
الــتــعــاون العربي الصيني سيسهم في 
تحقيق المصالح للأمة العربية وسبساهم 
ــاورات السياسية  ــش فــي اتــســاع رقعة الم
والتنسيق حول القضايا والأزمات الراهنة 
مشيدا بالدور الكبير الذي يقوم به صاحب 
السمو وحرصه الـــدؤوب على التواصل 
مــع جميع الـــدول ذات الثقل الاقتصادي 
والــســيــاســي ولــعــل الاتجـــاه شــرقــا نحو 
الصين مهم جدا في المرحلة الراهنة لأنها 
باتت تحتل مكانة اقتصادية وسياسية 

مرموقتين عالميا . 

و أشاد النائب خالد العتيبي في تصريح 
صحافي بجهود سموه ودوره الواضح في 
استفادة البلاد من هذه الزيارة بالتوقيع 
على سبع اتفاقيات ومذكرات تفاهم ثنائية 

بين البلدين في مختلف المجالات.
ورأى أن الاتجاه شرقًا وصناعة علاقات 
قوية ومتوازنة مع القوة الصينية الكبيرة 
سيكون له تأثير كبير على الوضع الإقليمي 

والدولي عمومًا.
ــك سيعطينا خــيــارات  ـــاف أن ذل وأض
عدة أهمها مكاسب كبيرة سيتم تحقيقها 

بعد ضمان الموقف الصيني مؤيدًا للكويت 
ولوجهة النظر العربية والخليجية.

ــارات  ــزي واعــتــبــر العتيبي أن هــذه ال
المتكررة لسمو أمير البلاد وحرصه على 
التواصل بنفسه مع رئيس الصين ستؤدي 
إلــى تطوير علاقاتنا الدولية مع الصين 
ا في معادلة  كونها بلدًا تحتل رقمًا مهمًّ
ــي المحـــرك الأكبر  الاقــتــصــاد الــعــالمــي، وه

لاقتصاد العالم .
ـــدوره ثمن النائب مــاجــد المطيري  وب
الـــدور الــذي يبذله صاحب السمو أمير 

الــبــلاد فــي رفــع أطــر التعاون بــين الــدول 
العربية والصين رغبة في تحقيق مكاسب 
اقتصادية تساهم في دفع عجلة التنمية 

وتنويع مصادر الدخل.
وأشـــاد المطيري فــي تصريح صحفي 
بجهود سموه ونظرته الثاقبة في التعامل 
مع التطورات المحيطة بالكويت، مؤكدًا أن 
الاتفاقيات السبع التي وقعت بين الكويت 
والصين سيكون لها مردودات إيجابية على 

جميع المجالات الحياتية في بلدنا الغالي.
وقــال المطيري »إن الخبرة السياسية 

التي يتمتع بها سمو الأمير وسعة أفقه 
ــاءات مــع العملاق  ــض قــادتــه إلــى فتح ف
الصيني والحــرص على توطيد العلاقات 
المتوازنة مع جميع الدول الكبيرة ، مؤكدًا 
أهمية تأييد دولـــة مثل الــصــين لجهود 
الكويت الدبلوماسية في ظل التطورات 

الدولية الراهنة«.
واعتبر المطيري أن توطيد العلاقات 
الاقتصادية مع الصين خطوة تنم عن بعد 
نظر سمو الأمير لأنها باتت واحدة من أهم 

دول العالم في مجال الاقتصاد.

قاعة عبد الله السالم

علي الدقباسي

النصف: نسبة إنجاز مرضية في عقود مدينة المطلاع ونأمل المزيد 

والحالي السابق  الإسكان  وزيري  مع  بالتعاون  سكنية  وحدة  ألف   58 توزيع  البرلمانية:  الإسكانية 
ربيع �سكر 

أعلنت  اللجنة الإسكانية أن المؤسسة العامة 
ــد المقبل 12  للرعاية السكنية ســتــوزع يــوم الأح
ألف وحدة سكنيه في جنوب مدينة صباح الأحمد 

السكنية.
وقالت اللجنة  في تصريح صحفي ان اللجنة 
ناقشت خلال اجتماعها  بحضور وزيــرة الإسكان 
جنان بو شهري والفريق التابع لها ثلاثة محاور 

مهمة أهمها التوزيعات السكنية.
وبينت أنه بإضافة توزيعات هذا العام سيصل 
إجمالي التوزيعات السكنية التي تمت بالتعاون 
مع وزيري الاسكان السابق والوزير الحالي إلى ٥8 

ألف وحدة سكنية تقريبا.
وأوضحت أنه سيتم الإعــلان عن تخصيص الـ 
12 ألف وحدة سكنيه يوم الخميس المقبل وسيتم 

توزيعها يوم الأحد المقبل.
ــأن اللجنة ناقشت أيــضــا موضوع  وأفــــادت ب
الخدمات العامة بمدينة صباح الأحمد السكنية 
وآلــيــة تجهيزها وتسليمها للجهات الحكومية 
المعنية، مبينة أن 80 بالمئة من هذه المباني قد سلمت 
من قبل المؤسسة العامة السكنية للجهات الحكومية 

وعددها 2٥2 مبنى من أصل 301 مبنى جاهزة.
وأكدت أنه تم تشغيل 209 مبان من قبل الجهات 
الحكومية، منوها بأن اللجنة طلبت من الوزيرة 
الاستعجال في بتسليم بقية المباني وسيتم تسليمها 

خلال العام الحالي. 
وذكــرت أن هناك أراض سلمت لــوزارة التربية 
لعمل جامعة ومعاهد تطبيقية، وأرض سلمت 
لوزارة الصحة لبناء مستشفى، بالإضافة إلى أراض 

سلمت إلى جميع الجهات الحكومية التي ستقدم 
خدمات في هذه المدينة.

ولفتت إلى أن هناك عدة سكنية تم توزيعها مثل 
الخيران والوفرة ومدينة صباح الأحمد البحرية، 
مطالبة وزير الصحة بالإسراع بطرح مناقصة لبناء 

مستشفى تخدم الأهالي في تلك المناطق.
وقالت اللجنة إنــه تم طــرح المناقصات لتنفيذ 
الجانب الاستثماري بمدينة صباح الأحمد وتم 
تأهيل الــشــركــات وسيكون الاخــتــيــار عــن طريق 

المــزايــدة، بالإضافة إلــى ســوق تقليدي للمنطقة، 
كاشفا عن أن فتح المظاريف لهذه المزايدات سيتم في 

شهر أكتوبر المقبل.
وعن مدينة المطلاع السكنية، أوضحت اللجنة أن 
المدينة فيها أربعة عقود ضخمة تسير وفقا لما هو 
مخطط له وضمن الجــدول الزمني المحدد للتنفيذ، 
ــدت العمل على تلافي كل  موضحا أن اللجنة أك
المعوقات قبل نهاية العام الحالي حتى تسير جميع 

العقود في الوقت المحدد. 

وبينت أن الوزيرة أكدت وجود اجتماع شهري 
مع الشركات المتعاقد معها لإنجاز مشروع مدينة 
المطلاع لمتابعة الإنجاز والتأكد من تنفيذ المخطط كما 

هو مقرر له.
وأكــدت  أن اللجنة الإسكانية تسير أيضا كما 
ــاز المشاريع  ــدت بِــه للشباب الكويتي في إنج وع

وتسليمها في الوقت المحدد له.
من جهته، قال مقرر اللجنة النائب راكان النصف 
إن وزيرة الإسكان أكدت للجنة أن المؤسسة العامة 
للرعاية السكنية تسير حسب الاتفاق السياسي 
الذي تم في مجلس 2013 والذي ينص على توزيع 

12 ألف وحدة سكنية سنويا.
وقــال النصف في تصريح صحفي: تم إبلاغنا 
بشكل رسمي من قبل الوزيرة في شأن التوزيعات 
الإسكانية للسنة المالية 2018 / 2019 بأنه سيتم 
ــدة سكنية فــي جنوب مدينة  تــوزيــع 12 ألــف وح
صباح الأحمد السكنية، مبينا أن المنطقة تتسع لـ 25 

ألف وحدة سكنية.
وفيما يتعلق بخدمات مدينة صباح الأحمد، قال 
النصف: أبلغتنا الوزيرة عن طرح مجموعة مشاريع 
بنظام الشراكة بين القطاعين العام والخاص لتغطية 

القطاعات الخدمية للمدينة.
ولفت إلى أن اجتماع اللجنة الإسكانية تطرق إلى 
نسبة إنجاز عقود مدينة المطلاع، معتبرا أن نسبة 
الإنجــاز بحسب أرقــام المؤسسة العامة للرعاية 
السكنية مرضية.  وقال: نأمل المزيد من العمل وأن 
تستمر هذه التوزيعات السنوية بالشكل السليم، 
كما نوجه شكرنا لقيادي وموظفي المؤسسة العامة 

للرعاية السكنية.

جانب من اجتماع اللجنة امس

السفير فاضل جواد يستقبل الأمين العام لمجلس الأمة

الكندري: اجتماع الأمناء العامين العرب فرصة جيدة لتنسيق المواقف وتبادل الخبرات
ــين الــعــام لمجلس الأمــة  أكــد الأم
ــاء العامين  ــن رئــيــس جمعية الأم
للبرلمانات العربية علام الكندري 
الأهمية التي يكتسبها الاجتماع 
السادس للجمعية وبما يسهم في 

تعزيز العمل العربي المشترك.
جاء ذلك في تصريح للكندري 
لـ)كونا( عقب اجتماعه والأمــين 
المساعد للشؤون القانونية بجامعة 
الدول العربية السفير فاضل جواد 
وذلك في إطار زيارته الحالية إلى 

مصر.
ـــح أن الاجــتــمــاع تطرق  وأوض
إلــى الكثير من الموضوعات التي 
تهم البرلمانات العربية إلى جانب 
الإعـــــراب عــن الــشــكــر للجامعة 
العربية لاحتوائها أنشطة جمعية 
الأمناء العامين للبرلمانات العربية 
في اجتماعها السنوي السادس 

المقرر اليوم .
وقال »لاشك أن اجتماع الأمناء 
ــعــامــين الــعــرب فــي اجتماعه  ال
السنوي في كل سنة في بلد عربي 
بمثابة فرصة جيدة للغاية لتنسيق 
المواقف وتبادل الخبرات والتعاون 
ــاء خــصــوصًــا في  ــن فيما بــين الأم

المحافل الدولية«.
ــك إلــى  ــذل ــدري ك ــن ــك وأشــــار ال
أهمية الاستفادة من خبرات بعض 
الأمانات العامة للبرلمانات العربية 
مــبــيــنًــا أن الجــمــعــيــة دأبـــت على 
تنظيم وإقامة الكثير من الدورات 
التدريبية فيما بين هذه البرلمانات .

ــال  ــم ــــح أن جــــدول الأع وأوض
يتضمن اجتماع اللجنة التنفيذية 
ومــن ثم الجمعية العامة وكذلك 
انــتــخــاب الــرئــيــس ونــائــبــه نظرًا 
ــس الجمعية  ــي ـــدة رئ ــاء م ــه ــت لان

ونائبه.
وأشــار الكندري إلى أنه سيتم 
الخميس المقبل عقد )حلقة نقاشية( 
حــول موضوع السياق القانوني 
لــلاســتــفــادة مــنــهــا فــي مــوضــوع 
التشريعات في برلماناتنا العربية 

بالتنسيق مع الجامعة العربية.
واستقبل الأمــين العام المساعد 
رئيس قطاع الشؤون القانونية 
بــالأمــانــة العامة لجامعة الــدول 
العربية السفير د. فاضل محمد 
ــواد، الأمــين العام لمجلس الأمة  ج
ــاء العامين  ــن رئــيــس جمعية الأم

للبرلمانات العربية علام الكندري. 
ــى السفير  وأهـــدى الــكــنــدري إل
جــواد درعًـــا تكريميًّا معربًا عن 
شــكــره لــلأمــانــة الــعــامــة لجامعة 
الدول العربية باستضافة اجتماع 

جواد مستقبلا الكندريالأمناء العامين العرب.

جنان بوشهري


